
　先般、菅内閣の総務大臣に就任された
武田良太先生と総務省大臣室で面談す
る機会があり、私が全国市長会全国基地
協議会の会長を務めていることから、基地

交付金や調整交付金の予算確保などについて要望いたしま
した。
　要望の後、武田大臣からマイナンバーカードの普及状況
について説明があり、「佐世保市は 10 月 1日現在で普及
率が 28.1% で全国平均の 20.5% を大きく上回っており、
感謝を申し上げます」とお礼の言葉をいただきました。「し
かし、今回のコロナ禍で、我が国のデジタル化がいかに遅
れているかを国民の皆さまにもご理解いただけたと思いま
す」と続けられ、「国としては今年度中にさらなる普及を目
指しています。各市区町村にはこれまで以上に協力をお願
いし、先行している佐世保市にはさらに頑張ってほしい」
と逆に要望をいただきました。
　マイナンバーカードは現在、本人確認用の身分証明書と
して利用することができ、国や地方自治体等のデジタル化
が進むことで、オンライン申請などの各種手続きにおいて
さらなる利便性の向上が期待できます。また、3月からは
準備が整った医療機関や薬局でマイナンバーカードが健康
保険証として利用できるようになるなど、今後マイナンバー
カードの利用範囲も拡大していく予定です。

　本市でも行政のデジタル化を強力に推進していく方針を
定め、ことし 11月 1日付けで「デジタル・ガバメント準備
室」を設置しました。また、今年度中にGIGA スクール構
想によるデジタル環境の整備が完了することから、同日付
で教育委員会にも「スマート・スクール・SASEBO推進室」
を設置し、学校教育の大変革に対応していきます。
　今後、佐世保市でも押印廃止などの手続きの見直しをは
じめ、行政手続きのオンライン化や公金支払いのキャッシュ
レス化などを進めていきたいと思いますので、市民の皆さ
まには世の中の大きな流れとご理解いただき、マイナンバー
カードの取得と行政のデジタル化にご協力をいただきます
ようよろしくお願いします。

佐世保市長　朝長　則男
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マイナンバーカードの普及と行政のデジタル化

　新型コロナウイルス感染症の流行によって、皆さんも自宅で過ごす機
会が増えたのではないでしょうか。そのような中、私は一つの楽しみと
して毎朝の散歩を日課にしています。マスクをして歩くことを難儀だと
感じることもありますが、このご時世、感染症拡大のリスクを考えると
汗をかくついでだと思ってマスクを着用するようにしています。
　ある日のこと、散歩の途中に向こうの方から一人の女性が歩いてこら
れました。その女性はマスクを着けずに歩いているようでした。しばら
くすると離れていても分かるほど慌てている様子でした。
　私は気になって「何かお困りですか？」とお尋ねすると、「マスクをし
ていませんでした。すいません」といたく恐縮されていました。最近は
人と人との物理的な距離を取ることが当たり前になり、少し寂しさを感
じていましたが、この女性の人を気遣う一言で心の距離が少し近くなっ
たように感じました。

（匿名）

「聞いて徳する話」募集中
身の回りで見つけた“聞いて「徳」する
話”を募集中です。応募用紙は事務局で
配布しており、市ホームページからダウ
ンロードすることもできます。
問佐世保徳育推進会議　☎ 23-2856

105 相手を気遣う一言聞いて「徳」する話 66

佐世保市のデジタル化推進体制

デジタル・ガバメント
準備室

・押印廃止などの手続き
見直し

・行政手続きのオンライ
ン化

・公金支払いのキャッシ
　ュレス化　など

スマート・スクール
SASEBO推進室

・小・中学校などでの遠
隔授業の実施

・学習コンテンツの導入　
など
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人の動き（11月 1 日 現在）

◦総人口 243,709 人（前月比－ 99 人）　

男性 115,566 人（－ 54 人）、女性 128,143 人（－ 45 人）

◦世帯数 104,985 世帯（前月比－ 56 世帯）

◦ 10 月中の動き

転入 498 人、転出 470 人、出生 153 人、死亡 280 人

シリーズ 西九州食財 6

　日本本土最西端に位置する本市は、温暖で日当たりも
良く、イチゴの栽培に適しています。市内では主に吉井、
小佐々地区で生産されており、11 月上旬から 5 月中旬
にかけて出荷されます。
　イチゴの収穫は朝方行い、鮮度を保つためすぐに冷や
し、その後一つ一つ丁寧にパック詰めされ冷蔵状態を
保ったまま各地へ送られています。徹底された鮮度管理
が佐世保産のイチゴのおいしさを保つ秘訣です。また、
冬の気温が下がる時期には、暖房などでイチゴに最適な
環境をつくり、受粉のために飼育しているミツバチの力
を借りて、たくさんのイチゴが作られています。
　本市では主に「ゆめのか」という品種が栽培されてい
ます。「ゆめのか」は大粒で鮮やかな赤色をしており、果
汁をたっぷりと含み、甘さと酸味のバランスが絶妙です。
果肉がしっかりとしているため日持ちするのが特長で、
輸送性にも優れています。糖度は「とちおとめ」や「あま
おう」と同程度と言われています。
　「長崎いちご」はそのまま食べてもおいしいですが、ほ
どよい酸味があるのでスムージーやスイーツに使用する
のもおすすめです。どうぞお試しください。
主な販売場所　市内の量販店、スーパーなど

問ながさき西海農業協同組合　☎ 64-3141

長崎いちご

シリーズ 英語が話せる街 11

市内の名物や名所を題材に、普段の生活の中で使える簡単な
日常英会話をお知らせします。今回は「させぼ自衛隊グルメ」
を題材にした会話です。

広報テレビ番組「キラっ都させぼ」放送スケジュール
第 1 土曜　NBC 9:25 ～ 9:30　KTN 11:45 ～ 11:50
第2土曜　NCC 16:25～16:30　第2日曜 NIB 6:30～6:35
第 3 土曜　NBC 9:25 ～ 9:30　KTN 11:45 ～ 11:50
第4土曜　NCC 16:25～16:30　第4日曜 NIB 6:30～6:35
※上記内容を 1 カ月先行して放送しています。
※「キラっ都させぼ」と文字情報の「させぼ市政だより」は週

替わりで放送しています。
※YouTube版はこちらからどうぞ。

SASEBO de ENGLISH

Mmm, looks delicious.
（う～ん、おいしそう）

I'm into curry lately.
（最近カレーにはまっているの）

Me too. Then, do you know about 
this?

（私も。じゃあこれ知ってる？）

Nahoko

Nahoko
＆ Emily

Nahoko

Emily

Emily

Of course.
（もちろん）

Which one should I eat next?
（次はどれを食べようかな？）

お詫びと訂正
11 月号（P28）で介護教室の場所を「デイケアひまわり（指方町）」と掲載していましたが、正しくは「デイケアひだまり

（三川内本町）」でした。お詫びして訂正します。

させぼ自衛隊
グルメはこちら

からどうぞ


